
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 

ATA N°  132 – Aos 8 dias do mês de maio de dois mil e doze, na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social – CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº 533 - Casa dos Conselhos 
“Conselheira Maria Emerenciana Cardoso”, iniciou às 14:00 horas a plenária Ordinária do CMAS. 
Justificaram suas ausências os conselheiros: Adriana Soriani Marega de Souza, Marli Barreto da 
Silva, Marcelo Facure Portugal, Marco túlio Fontoura Junior, Viviane Andrade Misson, e José 
Manoel Moacir. A Presidente Eide Suzana de Faria desejou boas vindas aos presentes e solicitou 
a inclusão na ata do informe 3.6 que fala sobre o Termo de aceite/Brasil sem miséria. Em seguida 
foi realizada a leitura da Ata n° 131 que foi aprovada com 11 votos favoráveis e 1 abstenção. 
Passando para os informes, o Of n°5 que comunica sobre a transferência de recursos destinados 
ao Piso Fixo de Média Complexidade - PFMC e informa alterações ocorridas no pagamento do 
referido piso PFMC da competência de janeiro/2012. Em seguida os informes Ofs. MDS n°s: 09 e 
10/2012  comunicam a transferência de recursos ao Fundo Municipal de Assistência Social-FNAS. 
Eide Faria informa que esses ofícios foram encaminhados para todos os conselheiros por e-mail. 
Posteriormente a Conselheira Claudia Cristina informou que houve junção de 2 planos de trabalho 
do Lar da Caridade, totalizando R$ 35.600,00 (trinta e cinco mil e seiscentos reais) o objetivo é o 
atendimento da exigências da vigilância sanitária. Passando para outro informe, a conselheira 
Claudia informou que no ano de 2010 foi disponibilizado pelo Ministério de Desenvolvimento 
Social-MDS  recursos financeiros no valor de R$ 200.000,00 (duzentos mil reais) para construção 
do Centro de Referencia Especializado de Assistência Social – CREAS e teria como contrapartida 
do Município de Uberaba o valor de R$ 40.000,00 (quarenta mil reais), porém, a contrapartida de 
R$ 40.000,00 não foi suficiente, pois os valores atualizados para construção foram avaliados e a 
contrapartida teria que ser  de R$ 113.000,00 (cento e treze mil reais), visto que o valor orçado foi 
muito acima do projetado, causando dificuldades para o cumprimento do Plano de Trabalho com o 
MDS, foi realizado um termo de distrato do contrato de repasse nº: 0349.0001-83/2010. A 
presidente Eide Faria afirmou que no CONGEMAS foi discutido a necessidade do MDS adequar 
os valores de construção ao valor de mercado e que essa dificuldade é uma realidade de vários 
municípios. Em seguida, foram citadas as instituições que apresentaram o Plano de Ação/2012: 
Casa da Acolhida, LBV, NARA, Creche Espírita Melo de Jesus/José Horta, Creche Na. Senhora 
do Desterro, Casa da Mulher Trabalhadora Dona Benedita, Creche Hipólita Teresa Eranci, Creche 
São Gerônimo Emiliani, Creche Nossa Senhora do Rosário, Casa Dia, Creche Vovó Zoraide, 
CENTROHERD, CENTROHERD – casa 2, Comunidade Raio de Sol, IMAD, Casa Santa Gianna 
Beoretta Molla, CEREA, Retiro de Eros – Casa Lar, Retiro de Eros e Creche a Pequena Casa de 
Maria. Em seguida, foi formada uma comissão para analisarem os planos apresentados que ficou 
composta pelos conselheiros: Cláudia, Rosana, Derby e Joaquim, essa mesma comissão ficará 
responsável  por elaborar um Modelo de Plano de Ação/2012 de acordo com a realidade do 
município para ser disponibilizado às instituições. A presidente Eide disse que está comissão será 
responsável para avaliar essa proposta com a equipe técnica da SEDS junto com a área jurídica e 
que será necessária a criação de uma resolução. Posteriormente foi lido o informe sobre o Termo 
de aceite/Brasil sem miséria e a Presidente falou da necessidade de formar uma comissão para 
avaliar e aprovar a adesão a essa nova expansão. A comissão foi formada por Shirley e Joaquim. 
Após os informes a conselheira Claudia Cristina apresentou os dados da Comissão do SIM e do 
Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos referente ao mês de abril/2012; o serviço de 
Atenção ao Migrante atendeu 491 pessoas, sendo que 108 pessoas receberam o transporte 
rodoviário e 410 receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando o saldo financeiro deste 
serviço no valor de R$ 45.657,26 (quarenta e cinco mil, seiscentos e cinqüenta e sete reais e vinte 
seis centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e fortalecimento de vínculos foram 
atendidas 126 crianças e adolescentes com idades de 6 à 15 anos no Bairro Residencial 2000, o 



saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 35.360,91 (trina e cinco mil, trezentos e sessenta reais 
e noventa e um centavos). Posteriormente a conselheira Claudia Cristina apresentou o pedido de 
inscrição da Casa Espírita Bittencourt Sampaio e do Lar Espírita Pedro e Paulo, informou que a 
assistente social Valquíria visitou as instituições e concedeu parecer favorável aos dois pedidos, 
explicou que a Casa Espírita realiza atividades pontuais como a distribuição da sopa, 
evangelização e doações, e é a mantenedora do Lar Espírita Pedro e Paulo que realiza 
atendimento continuado com idosos em regime de abrigamento de longa permanência. A 
conselheira Gilvani questionou o atendimento da Casa Espírita considerando o não 
desenvolvimento da ação continuada e só de ações pontuais. A Conselheira Claudia explicou que, 
além das ações pontuais, a Casa é a mantenedora do Lar que atende aos idosos e que várias 
instituições em Uberaba que são mantenedoras, têm inscrição no CMAS. Claudia enfatizou que se 
este pedido for negado, todos as outras inscrições deverão ser revistas pois são similares, várias 
instituições mantenedoras têm a inscrição juntamente com as filiais. O pedido de inscrição do Lar 
Espírita Pedro e Paulo foi aprovado por unanimidade pelos Conselheiros, já o pedido de inscrição 
da Casa Espírita Bittencourt Sampaio mantenedora do Lar, será reavaliado pela comissão que 
deverá consultar o CEAS (Conselho Estadual de Assistência Social) e o CNAS (Conselho 
Nacional de Assistência Social). A comissão foi formada por Fabiana, Shirley, Claudia e Célia 
Manzan. Posteriormente a conselheira Claudia Cristina apresentou a readequação do Plano de 
Trabalho das Irmãs Ursulinas de São Jerônimo de Somasca, referente a emenda parlamentar no 
valor de R$ 4.000,00 que prevê a compra 1 impressora, 1 aparelho de DVD, 02 quadro acrílico,1  
tanquinho para lavar roupa, 1 armário e aço para livros, 2 balanços para o parquinho, 1 suporte 
móvel para televisão, como há saldo remanescente a instituição solicita incluir a compra de 1 
conjunto de mesa e cadeira infantis, 01 armário arquivo e 2 aparelhos de som toca “CD”. A 
readequação foi aprovada por unanimidade. Outra readequação foi o plano de trabalho do  Lar de 
Acolhimento ao Idoso Lição de Vida, emenda parlamentar de 2011 no valor de R$ 5.000,00 (cinco 
mil reais): O lar solicita a inserção da compra de um microondas, a readequação foi aprovada por 
unanimidade. A última readequação de plano de trabalho foi solicitado pelo Instituto Municipal Anti 
Drogas-IMAD, a conselheira Claudia Cristina explicou que eles solicitam a inclusão do transporte, 
do profissional  assistente social, contador e psiquiatra, Claudia detalhou que a instituição 
necessita realizar um laudo psiquiátrico no recebimento dos atendidos e que muitas vezes, os 
casos são encaminhados pelo juiz e quando a família não tem  recursos para pagar esse 
profissional, não há como realizar o laudo. A presidente Eide disse que não concorda com que 
recursos da Assistência Social sejam destinados para à aquisição de itens relacionados ao SUS e 
o que falta é uma melhor articulação da rede para priorizar o atendimento desses casos na área 
da saúde. A conselheira Claudia enfatizou que não poderemos deixar a Instituição sem respaldo. 
A plenária aprovou a inclusão de transporte, assistente social e contador  suspendeu o 
profissional da área da saúde. A presidente Eide disse que irá solicitar a Secretaria Municipal de 
Saúde maior atenção ao caso. No item formação continuada foi apresentado a Organização dos 
Amigos Solidários à Infância e a Saúde – OASIS. Vera explicou que o objetivo da Instituição é  
promover um atendimento mais humanizado às pessoas que sofrem com o câncer, atualmente há 
105 pacientes e vários são de municípios vizinhos. A OASIS tem parceria com o hospital das 
clínicas da UFTM, há serviços de transporte que buscam os pacientes, atendimento 
especializado, atendimento aos pais que não podem trabalhar devido a doença do filho, apoio na 
educação, pois muitas crianças perdem aulas, há o oferecimento de cestas básicas, apoio 
psicológico, de assistente social, atendimento de emergência, distribuição de medicamentos que 
não tem na rede pública, orientação sobre a dosagem de medicamentos, higiene e apoio para 
pacientes que precisam de tratamento fora da cidade. Vera explicou que as crianças só participam 
com encaminhamento médico e que a OASIS está localizado na Av. Nelson Freire e que conta 
com uma boa estrutura, computadores, a casa está com novos espaços e uma cozinha que tem 
como objetivo ensinar as mães cursos de culinária. No final Vera convidou a todos para realizar 
uma visita. A Presidente Eide agradeceu Vera e a presença de todos. Nada mais havendo a tratar 



a plenária encerrou às 16h e 10 min, esta ata foi redigida por mim Edna Julia de Araujo Cury que 
será lida e aprovada pelos demais presentes. 


